

Presentación

El *Anuario de la Escuela de Historia (Virtual)* ha alcanzado sus diez primeros números publicados, lo que hace que sea gran placer ser el encargado de escribir esta presentación, tal como ocurrió en 2010 cuando comencé con la tarea de coordinar la edición de la nueva revista. Desde su primer número, que se inauguró con formato digital, y con libre acceso en la web, el *Anuario* ha mantenido una periodicidad anual de manera rigurosa. A partir del 2014, la revista se convirtió en una publicación de carácter semestral, con un número publicado en julio y otro en diciembre, lo que permitió una gestión más eficiente de los contenidos y el número creciente de artículos propuestos para su publicación, pero también abrió la oportunidad de incrementar el espacio disponible para la publicación de aquellos trabajos (artículos, resúmenes de tesis, reseñas) que fueran considerados positivamente por los evaluadores convocados ad-hoc.

La política editorial de este nuevo número responde a los mismos criterios fijados desde la aparición del primer número hace ya seis años. Los mismos definen a la revista como un espacio abierto para la publicación de investigaciones académicas originales e inéditas llevadas a cabo por docentes, investigadores y estudiantes cordobeses, argentinos y extranjeros en todos los campos que hacen al conocimiento histórico. La única limitación es que estén vinculados de algún modo con la historia, pero cumplido ese requisito se acoge indistintamente estudios antiguos, medievales, modernos y contemporáneos. El presente número, en ese sentido, consolida a la revista como un espacio de puesta en común del saber histórico producido, en este caso, en diversas universidades nacionales. En efecto, contamos con estudios de especialistas que realizan sus investigaciones en las Universidades Nacionales de Cuyo, La Matanza, Jujuy, Buenos Aires y General Sarmiento. Continuamos además con un espacio que creemos ya consolidado que está destinado a las reseñas críticas de libros publicados recientemente, en los últimos tres años. Contamos en este número con reseñas críticas de historiadores de la Universidad Nacional de Córdoba, de la Universidad Católica de Córdoba y de la Universidad Nacional de Río Cuarto, a quienes agradecemos por su aporte al conocimiento de estos nuevos libros nacionales y extranjeros. El resultado de este semestre se encuentra a continuación: cinco artículos de investigación original y cuatro reseñas críticas con temáticas que van desde la historia romana hasta la historia argentina del siglo XX, lo que demuestra, una vez más, la apertura editorial de la revista hacia todas las dimensiones de la experiencia histórica.

Ahora bien, la consolidación de una periodicidad semestral ha implicado el mantenimiento de un esfuerzo importante por parte del equipo editorial, que ha sido no solo denodado, sino también desinteresado y gratuito. Por eso, creo que vale la pena hacer un agradecimiento explícito a María José Ortiz Bergia, Agustín Moreno, Constanza Bosch Alessio, Cecilia Moreyra y Federico Sartori, quienes con su esfuerzo ad-honorem han sostenido buena parte de esta empresa académica durante el 2016. Es un trabajo a menudo pesado, pero que tiene la satisfacción concreta de ver buenos resultados obtenidos como ocurre, creo, en este caso. Quiero hacer extensivo también el agradecimiento al cuerpo de evaluadores de diversas instituciones nacionales y extranjeras, que fueron convocados ad-hoc para brindar sus pareceres sobre los artículos propuestos en los dos números del presente año. De forma desinteresada, estos colaboraron con la tarea de mejorar la calidad de los trabajos aquí publicados, sin ellos, el resultado no sería el mismo. Asimismo, nuestro reconocimiento colectivo a las nuevas autoridades de la Escuela de Historia que, desde su asunción en noviembre de este año, decidieron seguir apostando por este equipo de trabajo para continuar con la edición del *Anuario*. Mi más sincero agradecimiento y la promesa, que me tomo el atrevimiento de hacer extensiva al resto de los miembros de la revista, de seguir mejorando día a día este espacio académico propio de la Escuela de Historia.

Espero, finalmente, que este nuevo número sea de interés para docentes, investigadores, estudiantes y público en general y, como tal, que sea leído y discutido por la comunidad de nuestra Escuela de Historia, así como también, espero, que lo sea cada vez más por parte de la comunidad mundial de historiadores, como ya he sostenido en otras oportunidades. Creo, sin embargo, que ello ya está ocurriendo.

Álvaro M. Moreno Leoni
Editor General